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INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Mercado López Rayón de Apatzingán apoya propuestas de Fanny Arreola  
Los comerciantes del mercado Ignacio López Rayón mostraron su total apoyo a las 
propuestas de Fanny Arreola Pichardo, candidata a la presidencia municipal por la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia” conformada por Morena, PT y PVEM. Señala un comunicado 
de prensa que, fue durante un recorrido en dicho mercado, que los oferentes mostraron el 
respaldo incondicional a la candidata, quien ha sumado a su proyecto de campaña el atraer 
mayor inversión en cuestión del sector agrario, acción que beneficiará a los comerciantes 
aquí resguardados, y al pueblo en general.  
  
No es tiempo de Promesas, Vamos a Trabajar por Soluciones Reales: Daniela De Los 
Santos 
Daniela De Los Santos, candidata a Diputada Local por el Distrito 17 de Morelia, ha 
reiterado su llamado a la ciudadanía para que el próximo 2 de junio salgan a votar junto a 
sus familiares y amigos, destacando la importancia de la participación ciudadana en este 
proceso electoral. «Me siento muy contenta y agradecida con la gente de todos los partidos 
que apoya y reconoce nuestro trabajo, y a quienes me han acompañado durante toda 
nuestra campaña, casa por casa, colonia por colonia y tenencia por tenencia. 
 
Estoy preparada para ser la primera presidenta de Jiquilpan: Fer Álvarez 
La candidata Fernanda Álvarez afirmó hoy estar preparada para ser la primer presidenta 
municipal de Jiquilpan. Asimismo, la candidata a la Alcaldía local dijo que el municipio de 
Jiquilpan “está preparado para que lo gobierne una mujer”. La candidata de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia a la Presidencia Municipal, Fer Álvarez, fue entrevistada hoy en 
su casa de campaña, y expresó que tiene propuestas y soluciones para resolver la 
problemática que hoy acusa el municipio de Jiquilpan. 
 
A los diputados también les toca entrarle al problema de inseguridad: JC Barragán 
En Morelia se requiere una estrategia de seguridad integral que permita atender y prevenir 
las causas que generan la violencia, dando prioridad a reducir las carencias que tienen las 
familias de la puerta de la casa para adentro. Lo anterior, es una de las propuestas del 
candidato a diputado local Juan Carlos Barragán Vélez, para reducir la inseguridad que se 
vive en la capital michoacana y que el jueves pasado dejó un saldo de siete personas 
asesinadas.  
 
Anuncia Alfonso Martínez, creación de Secretaría Ambiental 
La agenda medio ambiental y de sustentabilidad en Morelia no se puede construir solo 
desde el gobierno, “les pido que ustedes, como sociedad civil organizada, me acompañen 
a generar el proyecto y construir la Secretaría de Medio Ambiente en el municipio”, refirió 
Alfonso Martínez Alcázar durante un encuentro con representantes de organizaciones 
civiles dedicadas a la sustentabilidad, protección y cuidado del medio ambiente, a quienes 
anticipó que esta depedencia comenzaría a operar en enero del próximo año. El candidato 
del PAN y PRD a la Presidencia Municipal de Morelia, destacó que esta acción será de 
suma importancia, pues la ciudad requiere del esfuerzo en conjunto para mejorar las 
condiciones ambientales.  
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Localizan calcinado el vehículo de José Bernardo, desaparecido en Cuitzeo  
A poco más de 12 horas de búsqueda, fue encontrado calcinado el vehículo propiedad de 
José Bernardo Aguirre, mano derecha del candidato del Partido Acción Nacional a la 
Presidencia de Cuitzeo, Fernando Alvarado.  Fuentes allegadas a las investigaciones han 
revelado que el coche Versa blanco en el que fue visto por última vez fue encontrado a la 
orilla del lago, quemado, en la población de San Juan Benito Juárez.    
 
INE busca soluciones ante la falta de capacitadores electorales 
A sólo dos semanas de la jornada electoral, el Instituto Nacional Electoral (INE) enfrenta 
una problemática ante la falta de personal electoral para que apoye en las votaciones. 
Actualmente, el INE apenas tiene 41 vacantes de supervisores electorales (SE), que son 
los encargados de la ubicación e integración de casillas, la preparación y distribución de 
documentación y materiales electorales, además cuenta con 800 de capacitadores 
asistentes electorales (CAE), responsables de la implementación de mecanismos como el 
conteo rápido y el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). 
 
Advierte dirigente del PRD injerencia del crimen organizado el 2 de junio 
El dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
aseguró que esta elección del 2 de junio lo que destacará será la injerencia del crimen 
organizado, ya que en otros procesos electorales no se había presentado un escenario 
similar al que se está viviendo en prácticamente todo el estado. Para el líder del Sol Azteca 
en Michoacán, ya no solo es la región de la Tierra Caliente donde prevalecen los grupos 
del crimen organizado en todo el estado, pues aseguró que no existe ningún territorio que 
esté limpio de la presencia de la delincuencia organizada ante la falta de estrategias de 
seguridad para disminuir la problemática. 
 
Llegan 8 millones de boletas a Michoacán para elecciones locales 
La madrugada de este martes, llegaron las poco más de ocho millones de boletas 
electorales a las bodegas de resguardo del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), mismas 
que serán distribuidas a los comités distritales y municipales. Las boletas electorales para 
la elección local, es decir las 112 presidencias municipales y las 24 diputaciones de mayoría 
relativa, fueron recibidas por los consejeros del IEM y el presidente del Instituto, Ignacio 
Hurtado Gómez quien rompió los sellos de los caminos donde venían los paquetes.  
 
Refrenda Alfonso Martínez impulso a Ciudad Industrial 
Alfonso Martínez Alcázar ratificó su compromiso ante la Asociación de Industriales del 
Estado Michoacán (AIEMAC), para hacer de Ciudad Industrial un espacio digno. El 
candidato a la Presidencia de Morelia por el PAN y PRD señaló que su Administración -
como ninguna otra- atendió esta zona productiva con la rehabilitación de 9 vialidades que 
ayudaron a la movilidad de las y los morelianos e industriales.  
 
A jaloneos y golpes agreden a la candidata Lupita Ortega en Pajacuarán  
La candidata a diputada federal por la coalición Morena, PT y PVEM, Lupita Ortega, fue 
agredida verbal y físicamente por el docente Carlos Franco, quien es el esposo de la 
candidata del Movimiento Ciudadano a la Presidencia municipal de Pajacuarán, Nena 
Macías. De la casa de campaña de la candidata se informó telefónicamente que el pasado 
domingo, ”en los momentos en que la doctora Lupita Ortega realizaba un recorrido por el 
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tianguis de Pajacuarán, militantes del MC comenzaron a decir que la candidata y su equipo 
no podían estar ahí, porque les tocaba a ellos etc.  
 
Partidos Políticos Realizan Guerra Sucia Y Amenazan A Pobladores En Charo: 
Denuncia Chava Cortés 
Durante una conferencia de prensa realizada esta mañana en Morelia, denunció que todos 
los partidos políticos que están en la contienda están utilizando a personas foráneas para 
atacar a los pobladores. El candidato que busca la reelección precisó que ya existe una 
denuncia en la Fiscalía General del Estado (FGE) por parte de las mujeres de su plantilla, 
debido a que la guerra sucia se ha centrado principalmente en la población femenina. 
 
Memo advierte desdén hacia candidatos federales de PRIANRD 
El presidente nacional del PRI, Alejandro (Alito) Morena Cárdenas estará de visita en 
Morelia la próxima semana, adelantó Guillermo Valencia Reyes, quien duda si invitará a la 
dupla al Senado, Araceli Saucedo Reyes y Humberto Lucatero, pues estos solo han 
mostrado apoyo a Alfonso Martínez y no a René Valencia pese a que las tres fuerzas 
políticas son parte de la coalición Fuerza y Corazón x México Memo recriminó que las y los 
candidatos federales, tanto a diputaciones como al Senado, solo estén cerrando filas 
en Morelia, en torno al candidato del PAN y PRD, no así hacia su hermano, René Valencia.  
 
Este 2 de junio, salgamos juntos a defender a Morelia: Carlos Quintana 
El candidato a la diputación local por el distrito 17 con cabecera en Morelia, Carlos Quintana 
Martínez, recordó a la ciudadanía la importancia de ejercer un voto útil, libre y secreto 
durante la mañana del próximo 2 de junio, y así poder seguir defendiendo a la capital 
michoacana. El contendiente, representante del PAN y PRD apeló a que la ciudadanía se 
ha mostrado en simpatía con las causas que Quintana Martínez y sus compañeros de 
partido defenderán desde sus respectivos, puesto que las problemáticas a atender son para 
obtener un bien común en la sociedad. 
 
Ofrece Torres Piña regularizar 50 colonias en Morelia y dar certeza patrimonial a 
familias 
Como una de las primeras acciones de su gobierno, el morenista Carlos Torres Piña 
regularizará 50 colonias de Morelia, que cuentan con todas las condiciones para ser 
reconocidas por la autoridad municipal, lo que implica que miles de morelianas y morelianos 
tendrán certeza jurídica en sus patrimonios y, además, gozarán de servicios públicos 
dignos. En conferencia de prensa, el abanderado de la coalición Sigamos Haciendo Historia 
por la presidencia de la capital michoacana refirió que estas primeras 50 colonias cumplen 
con los requisitos técnicos que requiere el Ayuntamiento para poder avanzar en el proceso 
de regularización. 
 
Encabezan profesionistas las candidaturas locales a diputados y alcaldes 
Personas que tienen estudios profesionales son las que encabezan el mayor número de 
candidaturas para alcaldes y diputados locales de mayoría relativa en Michoacán. Los 
preparatorianos y secundarianos van a la baja, mientras que de aquellos que nada más 
cuentan con primaria sólo hay 14. Muchos de los contendientes prefieren no aclarar cuál es 
su grado de estudios.  
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Pendientes de resolver 28 denuncias por delitos electorales contra Alfonso: Torres 
Piña 
El Instituto Electoral de Michoacán está pendiente de resolver 28 denuncias en contra de 
Alfonso Martínez Alcázar, por presuntos delitos electorales durante esta campaña, precisó 
Carlos Torres Piña, candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Morelia. En 
conferencia de prensa, señaló que de estas representan el 100 por ciento de las denuncias 
que se han presentado ante la autoridad electoral, por lo que lamentó que ni una sóla haya 
sido resuelta al día de hoy.  
 
Eder López prioriza creación de un penal de máxima seguridad para personas 
procesadas por crimen organizado 
Eder López García, candidato del Partido Encuentro Solidario (PES) a la diputación local 
del Distrito 10 Morelia, ha presentado hoy su enfoque para abordar la seguridad y la 
reinserción social en México, destacando dos puntos clave en su plataforma electoral. En 
respuesta a la creciente preocupación por la seguridad pública, López García propuso la 
creación de un penal de máxima seguridad destinado exclusivamente para personas 
procesadas por crimen organizado.  
 
Sondeo | Tras un mes de campaña, morelianos en redes sociales revelan preferencias 
para la alcaldía de Morelia 
Con el propósito de descubrir las preferencias de la población, se realizó una encuesta a 
través de redes sociales donde 13 mil 731 ciudadanos expresaron su opinión sobre los 
candidatos a la alcaldía. Con un 36.6% de los votos, René Valencia Reyes, seguido de 
este, Alfonso Martínez Alcázar, se posicionó como otra de las figuras destacadas con un 
34.7% de los votos. Por su parte, Carlos Torres Piña, obtuvo el 25.9% de las preferencias. 
 
Simpatizantes del PRI y del PAN se agarran a golpes con residentes de una colonia 
de Morelia 
Esta tarde, una actividad de campaña conjunta del PRI y PAN en la colonia Presa de los 
Reyes, en la ciudad de Morelia, derivó en una pelea violenta entre los residentes. El conflicto 
se desató aparentemente por un presunto “conflicto de intereses” entre los asistentes. La 
situación escaló rápidamente cuando los ánimos se caldearon, resultando en un 
enfrentamiento físico que alarmó a la comunidad. Vecinos y simpatizantes de ambos 
partidos se vieron envueltos en la trifulca. 
 
Al menos 12 denuncias han sido presentadas por parte de Alfonso Martínez por 
guerra sucia 
Al menos 12 denuncias han sido presentadas por parte del equipo jurídico del candidato a 
la reelección como presidente municipal de Morelia por los partidos Acción Nacional (PAN) 
y de la Revolución Democrática (PRD), Alfonso Martínez Alcázar por la guerra sucia que se 
ha presentado en su contra. El edil con licencia determinó que las denuncias fueron 
presentadas ante la dirección de delitos electorales de la Fiscalía General del Estado (FGE), 
por temas presuntamente de desvío de recursos o lo que pueda surgir.  
 
Se hacen las víctimas: Torres Piña ante señalamientos de guerra sucia 
El candidato de Morena, Carlos Torres Piña, afirmó que el candidato del PAN y PRD 
solamente se hace la víctima al denunciar que es víctima de una campaña de guerra sucia 
orquestada desde Gobierno del Estado. «Sigue haciéndose la víctima, pero no le va a 
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funcionar, hay una campaña contra mi con todo desde hace dos semanas, esas 
declaraciones sólo muestran desesperación por más que quieran aparentar que van 
arriba», dijo.  
 
Reconstruiremos más de 400 vialidades en Morelia: Torres Piña ante constructores 
El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos 
Torres Piña, se comprometió a reconstruir más de 400 vialidades durante su gestión como 
presidente capitalino, esto durante una reunión con agremiados a la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Michoacán. En dicho acercamiento, el 
abanderado de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) 
subrayó que, dentro de las obras consideradas, destaca la recuperación de 25 centros 
deportivos, el mismo número de centros médicos municipales. 
 
Respalda grupo de mujeres empoderadas de Morelia proyecto de Gisela Vázquez 
Gisela Vázquez, candidata a la alcaldía de Morelia, convocó en una reunión de trabajo a 
400 mujeres empoderdas de la capital michoacana, «a coordinar esfuerzos y unidas romper 
el pernicioso círculo de rezago que impera en colonias y tenencias del municipio». Entre 
visibles muestras de apoyo al proyecto político que encabeza, la candidata de Tiempo por 
México, exhortó a las mujeres a impulsar el cambio y sacar de la escena política a los 
mismos de siempre; a quienes han demostrado ineptitud para resolver los añejos problemas 
de la ciudad y de los michoacanos.  
 
Las mujeres de Maravatío saben que el dos de junio ¡la victoria nos hará libres!: 
Araceli Saucedo 
En Maravatío, acompañada por Oscar Vidal, candidato a la presidencia municipal, la 
candidata tuvo un significativo encuentro con mujeres del municipio, en donde el 
entusiasmo y las coincidencias fueron profundos en torno a este proyecto triunfador Las 
mujeres de Maravatío saben que el dos de junio ¡la victoria nos hará libres!, porque los 
derechos que hemos venido conquistando y nuestra propia integridad dejarán de estar en 
riesgo, recalcó Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la República de la Coalición 
Fuerza y Corazón por México.  
 
No hay condiciones para llevar a cabo elecciones en Turicato: Memo Valencia 
“Estamos preparando una ruta jurídica para una eventual impugnación en el municipio de 
Turicato, porque no hay condiciones de seguridad para que se lleven a cabo de manera 
libre y transparente las elecciones”, señaló el presidente del PRI Michoacán, Memo 
Valencia. En rueda de prensa, donde estuvo acompañado de la secretaria técnica del 
Consejo Político estatal, Edna Martínez Nambo; y del secretario de Acción Electoral, 
Alejandro Bribiesca Gil, el dirigente lamentó que en aquel municipio no se pudieron designar 
Representantes Generales y Representantes de Casilla.  
 
Balean auto de escoltas del candidato a diputado federal, Mauricio Prieto en 
Zinapécuaro 
La tarde de este martes un vehículo asignado a la escolta del diputado perredista con 
licencia Mauricio Prieto, y candidato a la diputación local por el Distrito XII por los partidos 
PAN-PRI y PRD, fue baleado por desconocidos en la cabecera municipal de Zinapécuaro, 
informaron fuentes allegadas al tema. Trascendió que el político y su escolta acudieron a 
un evento proselitista a Indaparapeo, al concluir se desplazaron a un inmueble en la zona 
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Centro de Zinapécuaro, cuando delincuentes dispararon en al menos dos ocasiones en 
contra de un auto Charger del equipo de seguridad del político.  
 
"Fue una confusión" el atentado que sufrió el candidato Mauricio Prieto 
Aunque la tarde de este martes se dio a conocer que el vehículo de los escoltas del 
candidato a diputado local del PRD, Mauricio Prieto Gómez, fue baleado por personas 
desconocidas en Zinapécuaro, el dirigente del Sol Azteca, Octavio Ocampo Córdova, 
confirmó que fue una “confusión” y que no se trató de un atentado contra el perredista. En 
la cabecera municipal, fue donde se registró el hecho violento supuestamente contra uno 
de los vehículos de los escoltas del candidato de la coalición Fuerza y Corazón por México 
por sujetos desconocidos que disparan al menos dos veces contra el automóvil. 
 
Reimprimió INE casi 20 mil credenciales; 2 mil 709 no han sido recogidas  
El Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán entregó un total de 19 mil 637 
credenciales para votar a michoacanos, producto de reimpresiones por robo o extravío, sin 
ningún cambio en los datos, pues esto venció desde enero pasado. El presidente del 
Consejo Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, informó a Quadratín que estas 
credenciales se entregaron entre el 15 de marzo y el 20 de mayo, periodo en que sólo se 
podían entregar credenciales por reimpresión.  
 

  
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Integrantes del STASPE bloquearán vialidades este miércoles en todo el estado 
Más de 8 mil integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo 
(STASPE) paralizarán labores este miércoles 22 de mayo y realizarán bloqueos en las 
vialidades de Morelia y el resto del estado donde se encuentran las oficinas 
gubernamentales. El dirigente del STASPE, Antonio Ferreyra Piñón informó que el bloqueo 
iniciará a las 8:00 horas y aún no tienen estimado el tiempo que lo mantendrán, ya que al 
momento no han tenido respuesta del gobierno estatal a su exigencia de que se destituya 
al director de la Comisión Forestal del Estado (COFOM), Rosendo Caro Gómez. 
 
#Michoacán Paro De Labores De Trabajadores Del Estado Sin Justificación: SeGob 
El paro de labores anunciado para este miércoles por parte del Sindicato de Trabajadores 
al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE) es ilegal y no tiene justificación. Así lo manifestó 
el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, quien refirió que la suspensión de labores en 
las dependencias del Poder Ejecutivo no tienen justificación alguna. Y es que de acuerdo 
al marco jurídico vigente el Staspe, estaría violentando el numeral 445 de la Ley Federal 
del Trabajo, así como el diverso 76 de la Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado de 
Michoacán de Ocampo y sus Municipios. 
 
#Morelia Integrante Del STASPE Atropella Y Golpea A Polis Tras Marcarle Un Alto 
El conductor de un vehículo, quien resultó ser agremiado del Staspe, atropelló a un oficial 
de la Guardia Civil (GC) y luego golpeó a otro uniformado, hechos que se registraron en 
Morelia, informaron autoridades policiales. Se supo que uno de los oficiales le marcó el alto 
al susodicho por conducir de manera imprudente sobre la calle Teniente Coronel Felipe 
Páramo, dentro de la colonia División del Norte.  
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Recinto ferial de Morelia quedó "desfasado" para eventos masivos: Bedolla 
Tras concluir la tercera edición del Festival Michoacán de Origen, el gobernador del 
estado, Alfredo Ramírez Bedolla, sostuvo que el antiguo recinto ferial ubicado por la zona 
de hospitales ya no es óptimo para albergar eventos masivos de este tipo por la zona en la 
que se construyó, que es donde también están las unidades del IMSS, ISSSTE, el Civil y el 
Infantil. Al ser cuestionado sobre el tema, el mandatario estatal apuntó que en su momento 
podría usarse ese espacio del recinto ferial para otro tipo de actividades, aunque no precisó 
cuáles y de qué tipo. 
 
Lograrán 10 municipios sanear aguas residuales con proyecto del río Duero  
Una vez concluido el proyecto del Río Duero, los 10 municipios que integran dicha cuenca 
lograrán sanear el 100 por ciento de sus aguas residuales, aseguró el titular de la Comisión 
de Agua y Gestión de Cuencas de Michoacán, Roberto Arias. En entrevista, el funcionario 
dijo que con el saneamiento de aguas, la actividad agrícola podría migrar a nuevos cultivos, 
que generen mayor rentabilidad para los productores.   
 
Llama Bedolla a universidades interculturales indígenas a la preservación de 
recursos naturales. 
El Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla invitó a las universidades interculturales indígenas 
e institutos del país a formar parte del rescate y preservación de los recursos naturales, 
como el lago de Pátzcuaro donde ya se realizan acciones para su conservación. Durante el 
III Encuentro Nacional de Universidades Interculturales, realizado en Pátzcuaro, el 
mandatario destacó la necesidad de que especialistas, docentes y alumnos de estas 
instituciones participen con proyectos para cuidar el patrimonio natural de Michoacán  
 
Vigila CEDH Michoacán que edificios públicos cuenten con accesibilidad para 
personas con discapacidad 
Tal como lo marcan sus atribuciones, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de 
Michoacán (CEDH), en colaboración con el Mecanismo de Monitoreo Estatal sobre los 
Derechos de las Personas con Discapacidad (MME Michoacán), inició una jornada de 
supervisión en materia de accesibilidad, a través de visitas in situ, a diferentes instituciones 
públicas del Estado, con la finalidad de dar seguimiento a la Agenda de Plan de Acción 
2024, sobre la Promoción, Protección y Supervisión a la Convención sobre los Derechos 
de las Personas con Discapacidad, a la Ley General y del Estado, para personas con 
discapacidad. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Municipio sin quejas por ruido excesivo durante campañas electorales 
Aunque en muchas zonas de la ciudad, se pueden escuchar diversos grupos de personas 
que apoyan a diferentes candidatos, hasta el momento, el Ayuntamiento de Morelia no 
cuenta con quejas por este hecho. Fue el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo 
Benítez Silva quien comentó que ningún vecino de las más de mil colonias de la ciudad que 
haya emitido una queja ante esta situación, por lo que determinó que seguirán pendientes 
en caso de que sucede una situación de este tipo.  
 
Feliz día del padre ausente: llega cuarto tendedero del deudor alimentario a 
Morelia 
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Papá, una figura fundamental para el desarrollo de los seres humanos, pilar de las familias, 
proveedor, protector, guía… y, a veces, ausente, y, para denunciar esta falta emocional, 
física y económica, es que en Morelia se conmemorará el Día del Padre Ausente. Será 
este sábado 15 de junio, a partir de las 16:00 horas, cuando en la cerrada de San Agustín se 
lleve a cabo la cuarta edición del Tendedero de Deudores Alimentarios, en Morelia. 
 
Gobierno de Morelia intensifica acciones de fumigación contra mosquitos 
Con el propósito de prevenir la propagación de los mosquitos Aedes y Culex, el Gobierno 
de Morelia ha implementado una serie de medidas de fumigación que tienen como objetivo 
evitar la transmisión de enfermedades como la fiebre Zika, la fiebre amarilla, el chikungunya, 
la filariasis, la encefalitis, entre otras. Para ello, la Secretaría de Bien Común y Política 
Social a través de la Dirección de Salud del municipio, ha llevado a cabo esta labor en áreas 
cercanas al Río Chiquito, abarcando las colonias Agustín Arriaga Rivera, Rector Hidalgo, 
Jardines de Torremolinos, Siervo de la Nación, así como la colonia Libertad, Molino de 
Parras, Juárez, Felicitas del Río, Ventura Puente, Félix Ireta, Electricistas, Nueva 
Chapultepec y Camelinas. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
En Michoacán se trabaja programa nacional para la educación intercultural: SEE 
La secretaria de Educación del Estado, Gabriela Molina Aguilar celebró que la entidad sea 
sede del espacio en el que se trabaja el programa nacional para la educación intercultural, 
con el el Tercer Encuentro Nacional de Universidades Interculturales “Hacia la 
Consolidación de la Educación Intercultural Crítica de la Educación Superior”. La jefa del 
sector educativo destacó que ahora Michoacán se consolida como punto medular para el 
diálogo educativo a nivel nacional; en esta ocasión recibe a casi 150 representantes de 
instituciones de educación superior en la convención pedagógica. 
 
Se manifiestan padres de familia de Zináparo en la SEE  
Un grupo de padres de familia de Zinapáro ha instalado una manifestación al interior de la 
Secretaría de Educación en el estado para reclamar profesores y personal de limpieza para 
la escuela secundaria de la comunidad. Son alrededor de 30 padres de familia que reclaman 
se asigne a la escuela tres profesores, entre ellos unos de inglés y personal manual para 
que la institución se mantenga en condiciones dignas para los adolescentes.  
 
Pese a intentos de deslegitimar, avanza SEE en asignación de 900 plazas  
Con apego a la norma y transparencia, avanzan los procesos de asignación de plazas, 
horas y de promoción vertical en la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), la cual 
informa que este martes las oficinas centrales se mantienen abiertas y trabajando en el 
seguimiento de dichos trámites. En comunicado de prensa, en estos momentos se están 
desarrollando avances importantes y sin precedentes en la entrega de claves, en 
conformidad con los procesos y normas establecidos.   
 
Se actualizan casi 300 docentes para atender a alumnos con autismo  
Con el compromiso de continuar el fortalecimiento de la inclusión y la educación especial, 
la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar inauguró el foro Retos en la atención a 
niñas y niños con trastorno del espectro autista, en el que casi 300 docentes de centros 
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educativos especializados en el estado, fortalecen y actualizan sus conocimientos y 
experiencias. De acuerdo con un comunicado de prensa, ante los docentes, provenientes 
de Lázaro Cárdenas, Apatzingán, Parácuaro, Hidalgo, Paracho, Zacapu, Uruapan, 
Huetamo y Morelia, la titular de educación refirió que gracias al compromiso de las y los 
docentes, hoy la formación continua en temas de inclusión y atención a niños y niñas con 
discapacidad es robusta e innovadora.   
 
Prepara las maletas para el próximo puente escolar del mes de mayo 
El mes de mayo está próximo a terminarse, pero antes de que esto ocurra habrá un puente 
escolar para los estudiantes de educación básica: preescolar, primaria y secundaria, en 
México. De acuerdo al calendario escolar de la Secretaría de Educación Pública (SEP) el 
próximo 31 de mayo habrá Consejo Técnico Escolar (CTE); por tanto, los alumnos no 
tendrán clases desde el viernes de la fecha mencionada hasta el lunes 3 de junio. 
 
Normalistas bloquean la Morelia-Pátzcuaro, roban combustible a dos vehículos y se 
retiran 
Un grupo de normalistas de Tiripetío realizó actos vandálicos en la carretera Morelia-
Pátzcuaro, justo a la altura del kilómetro 23, donde acostumbran "botear" e intimidar a los 
automovilistas. En esta ocasión, de acuerdo con información obtenida en la labor 
periodística, los individuos bloquearon durante un rato dicha vialidad atravesando un 
camión de carga y un autobús de pasajeros. Según las fuentes, los sujetos exigen a las 
autoridades recurso económico, al parecer para su aniversario. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Se extiende manifestación de sindicalizados de SSM a Uruapan y Apatzingán  
Trabajadores sindicalizados del Sector Salud de Michoacán se manifiestan en hospitales 
de las regiones de Apatzingán y Uruapan, para exigir el cumplimiento de acuerdos por parte 
del Gobierno del Estado, asimismo para denunciar trato discriminatorio, y pedir el pago de 
beneficios por ser trabajadores del sector. Mediante un comunicado de prensa, se señala 
que los trabajadores han sido afectados debido a que no les ha sido otorgado el beneficio 
de vales de productividad, asimismo la compensación por laborar en áreas de riesgo. 
 
Piden trabajadores de la SSM equidad laboral en 8 jurisdicciones  
Trabajadores del sector salud en Michoacán adscritos a seis sindicatos se manifiestan este 
martes, en las ocho jurisdicciones estatales y la delegación administrativa, en Morelia, en 
demanda de equidad laboral. En conferencia de prensa, los representantes gremiales 
destacaron que autoridades de salud en la entidad y de los llamados sindicatos charros 
ejercen un trato discriminatorio y de inequidad en contra de ellos.  
 
Promover la salud mental para erradicar violencia de género: Seimujer  
La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) 
reconoce la labor y el compromiso de las y los profesionales de la psicología en la atención 
y apoyo a mujeres víctimas de violencia y sus familias. En comunicado de prensa, en el 
marco del Día Internacional de la Psicóloga y del Psicólogo, la dependencia estatal recalca 
su postura en la promoción de una cultura de salud mental como pilar fundamental en la 
erradicación de la violencia de género. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Ultiman a taxista en colonia La Perla de Uruapan  
Un taxista de la línea Vicente Guerrero fue asesinado a balazos la mañana de este martes 
en la colonia La Perla. Pasadas las 11 horas se reportó que sobre la calle Valparaíso, 
sujetos armados dispararon contra el conductor de taxi, el cual quedó sin vida abordo de la 
unidad. Al sitio acuden uniformados de la Policía Municipal, Guardia Civil y Ejército 
Mexicano; ya se notificó a la Fiscalía Regional de Uruapan, que también acude al sitio para 
las diligencias correspondientes.  
 
Michoacán: Hombres armados irrumpen en hospital y asesinan a enfermero 
Delincuentes irrumpieron en el Hospital San Francisco y ultimaron a balazos a un joven 
enfermero para enseguida darse a la fuga sin que se conozca el probable móvil del crimen. 
A pesar de que el tema se manejó con mucho hermetismo, se pudo conocer en la labor 
reporteril que fue la madrugada de este lunes, cuando la víctima realizaba sus labores en 
el área de urgencias y de repente llegaron dos pistoleros quienes al ubicarla le dispararon. 
Trascendió que el joven de 22 años de edad, se desplomó al recibir al menos tres impactos 
de grueso calibre. 
 
Incautan en Tarecuato armamento, artefacto explosivo y droga. 
Elementos federales, estatales y Policía Comunal, decomisaron una granada, seis armas 
largas, 23 cargadores, 490 municiones y 130 dosis del enervante con las características 
físicas de la marihuana, durante labores operativas en el poblado de Guascuaro, tenencia 
de Tarecuato, perteneciente al municipio Santiago Tangamandapio. Personal castrense y 
policial, con apoyo de la Guardia Nacional y la Policía Comunal, visualizó a varios civiles 
vestidos con prendas tácticas quienes al notar su presencia emprendieron su huida. 
 


